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Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Böhme 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, den 20.09.2022 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:00 Uhr 
Ort, Raum: Feuerwehrsgerätehaus Altenwahlingen 

Feuerwehrsgerätehaus Altenwahlingen 
 
Anwesend: 

Vorsitz 
Gert Jastremski  

Ratsmitglieder 
Hans-Jürgen Dammann WGB  
Matthias Freiherr von Hodenberg  
Jan Frederik Meyer WGB  
Heike Rüpke  
Edgar Schultz WGB  

Gemeindedirektor 
Björn Symank  

Protokollführung 
René Bartholdt  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Arnd Helberg  
Udo Heuer WGB  
Steffen-Alexander Meyer WBG  
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung  

 2   Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 
Rates der Gemeinde Böhme am  12.07.2022  

 3   Bericht des Gemeindedirektors über den Stand der Umsetzung von Be-
schlüssen  

 4   Aufstellung eines Kriterienkatalogs für Freiflächen-Photovoltaikanlagen 
Vorlage: BÖ/021/2022/XI  

 5   Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 6.2 "Erweiterung Sondergebiet 
Biomasseanlagen OT Bierde der Gemeinde Böhme" Mit Teilaufhebung des 
Bebauungsplanes Nr. 6.1 Hier: Aufhebung von Beschlüssen 
Vorlage: BÖ/033/2022/XI 

 

 6   Bekanntgaben 
 
 7   Anfragen 
 
 8   Einwohnerfragestunde 
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Öffentlicher Teil 

TOP  1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 20:00 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde den Mit-
gliedern des Rates mit der Einladung zur heutigen Sitzung zugesandt. Änderungen oder Er-
gänzungen der Tagesordnung werden nicht gewünscht.   
 
Beschluss 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
       
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  2.) Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Rates der Gemeinde Böhme am  12.07.2022 
 
Beschluss 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die Sitzung des Rates der Gemeinde Böhme am 
xx.xx.2016 wird genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
       
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  3.) Bericht des Gemeindedirektors über den Stand der Umsetzung von Be-

schlüssen 
 
TOP 3.1) Entgelterhöhung für die geringfügig und kurzfristig Beschäftigten der Ge-
meinde Böhme  
 
Der Stundenlohn der Gemeindemitarbeiter wurde auf 12,00 € angehoben, berichtet Gemein-
dedirektor Björn Symank.   
 
TOP 3.2) Grün ins Dorf Vergabe der Lieferleistung  
 
Außerdem erwähnt er, dass die Vergabe zum „Grün ins Dorf“ erfolgt sei und die Pflanzen im 
November verteilt werden.  
 
TOP 3.3) Aufwertung der Spielplätze in Bierde und Altenwahlingen 
 
Zusätzlich sei der Förderantrag zu den Spielplätzen fertig allerdings müsse sich noch für 
eine Schaukel entschieden werden, so Björn Symank. 
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Vorsitzender Jastremski hakt kurz an dieser Stelle ein und erwähnt, dass er die anderen 
Ratsherren und Ratsfrauen über die Auswahl der Schaukeln informiert habe. Daher könne 
der Rat sofort entscheiden, welche Schaukel genommen werden solle.  
 
Der Rat stimmt mit 6 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen und 0 Befangenen ab, dass die Pendelsitz-
schaukel beschafft werden soll. Zusätzlich solle die jetzige Schaukel auf dem Spielplatz in 
Altenwahlingen entfernt werden und dafür eine Doppelschaukel mit Klettergerüst beschafft 
werden. 
 
TOP 3.4) Bebauungsplan Nr. 9 Bierde 
 
Gemeindedirektor Björn Symank teilt mit, dass der Bebauungsplan Nr. 9 Bierde veröffentlicht 
und rechtskräftig sei.  
   
TOP 3.5) Stellungnahme: weiche Tabukriterien für Ausweisung von Vorranggebieten 
Windenergie  
 
Anschließend informiert Björn Symank darüber, dass die Stellungnahme zur Windkraftener-
gie eingereicht wurde. Nachträglich wurde dabei festgestellt, dass alle Bürgermeister eine 
sehr ähnliche Stellungnahme eingereicht haben.  
 
TOP 3.6) Sanierung des Radweges nach Neumühlen 
 
Hinzuzufügen sei, dass der Termin für den Sanierungsbeginn des Radweges nach Neumüh-
len Montag der 26.09.2022 laute.   
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  4.) Aufstellung eines Kriterienkatalogs für Freiflächen-Photovoltaikanlagen 

Vorlage: BÖ/021/2022/XI 
 
Vorsitzender Jastremski berichtet, dass der Verwaltungsausschuss sich mit dem Kriterienka-
talog beschäftigt habe und diesen gerne auf die nächste Sitzung am 29.11.2022 vertagen 
würde.  
 
Gert Jastremski Antrag: Der TOP 4 Aufstellung eines Kriterienkatalogs für Freiflächen-
Photovoltaikanlagen solle auf die nächste Ratsitzung am 29.11.2022 vertagt werden. 
 
6 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen und 0 Befangenen  
 
Beschluss: 
 
Der Rat der Gemeinde Böhme beschließt den „Kriterienkatalog für Freiflächen-
Photovoltaikanlagen“ in der vorliegenden Form. 
 
Zukünftig sollen Anfragen / Anträge zur Aufstellung eines (vorhabenbezogenen) Bebauungs-
planes auf dem Gemeindegebiet der Gemeinde Böhme anhand der Kriterien entschieden 
werden.  
 
  
 
 
      
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
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TOP  5.) Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 6.2 "Erweiterung Sondergebiet Bi-

omasseanlagen OT Bierde der Gemeinde Böhme" Mit Teilaufhebung des 
Bebauungsplanes Nr. 6.1 Hier: Aufhebung von Beschlüssen 
Vorlage: BÖ/033/2022/XI 

 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Böhme beschließt, die in der Sitzung am 12.07.2022 gefassten Be-
schlüsse bzgl. der Zustimmung zum Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 6.2 „2. Erweiterung 
Sondergebiet Biomasseanlagen OT Bierde der Gemeinde Böhme“ mit Teilaufhebung des 
vorhabenbezogenen Bebauungsplanes Nr. 6.1 und der Beteiligung der Öffentlichkeit gem. § 
3 (2) BauGB und der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 4 (2) 
BauGB aufzuheben und nach Vorlage eines neuen Entwurfs in dem die Erkenntnisse des 
Stickstoffgutachten eingearbeitet sind neu zu fassen.   
 
 
  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja 5 Nein 0 Enthaltung 1 Befangen 0   
       
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
TOP  6.) Bekanntgaben 
 
Gemeinde Direktor Björn Symank schildert die Situation in der Verwaltung. 
  
Breitband in Böhme und Bierde werde nicht weiter ausgebaut, so Björn Symank. 
  
 Gemeinde Direktor Björn Symank teilt mit, dass die Katastrophenschutzübung seitens der 
Verwaltung sehr zufriedenstellend abgelaufen sei.  
 
Zusätzlich ergänzt er, dass auf Samtgemeinde Ebene für nächstes Jahr mit Mehrkosten für 
Energie in Höhe von 250.000,00 € gerechnet werde. Grund dafür sei die steigende Energie-
kosten.   
 
Des Weiteren fügt er an, dass eine neue Sachbearbeiterin vom Landkreis Heidekreis der 
Verwaltung mitgeteilt, dass die Unterbringung drei weitere U3 Kinder im Kindergarten mög-
lich sei. Nach Rücksprache mit Frau Geißler sollen die drei zusätzlichen Kinder erst aufge-
nommen werden, wenn eine dritte Kraft eingestellt werde. 
 
Auf Grundlage der Aussage von Frau Geißler bittet der Rat, die Verwaltung die im Haushalt 
bereits stehen dritte Stelle für den Kindergarten Böhme auszuschreiben. Erst nachdem eine 
passende Kraft eingestellt werde sollen auch mehr Kinder aufgenommen werden.  
 
Die Planungen für das Baugebiet Bierde gestalte sich schwierig, da viele Eigentümer im Pla-
nungsbereich nicht verkaufen möchten. Die Vorplanungen für das Baugebiet sollen eng mit 
dem Landkreis stattfinden. 
  
Zusätzlich erwähnt Gemeindedirektor Björn Symank, dass Vodafone einen Funkmast in Al-
tenwahlingen bauen möchte. 

 
 
Symank berichtet über Windkraftenergie und die Überlegungen, die der Landkreis dies be-
züglich tätigt.  
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Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
TOP  7.) Anfragen 
 
Vorsitzender Jastremski erwähnt, dass er von einem Anwohner der Straße Kirchwahlingen 
gefragt wurde, ob es möglich sei zwischen der Kreuzung B209 und Häuslingen eine Bushal-
testelle einzurichten. Er habe zwei Schulkinder und im Umkreis von einem Kilometer ist kei-
ne Bushaltestelle vorhanden. 
  
Symank antwortet, dass der Herr sich an den Landkreis wenden möge, da dieser für die 
Schülerbeförderung zuständig ist.     
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
TOP  8.) Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.     
 
   
 
Abstimmungsergebnis:   
       
 
 
 
 
gez. Gert Jastremski gez. René Bartholdt 

Protokollführung 
gez. Björn Symank 

Vorsitz Gemeindedirektor 
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